





## EXPOSIÓN FOTOGRÁFICA Refugiadas, con nombre y rostro de mujer.

La exposición fotográfica "Refugiadas, con nombre y rostro de mujer" es una acción del programa de Protección Internacional subvencionado por el MISSIM y que, nace gracias a la ilusión de su creadora, Pilar Paz Abancéns, Educadora Social del Programa y, con el objetivo de presentarla en diferentes espacios para visibilizar la realidad que viven algunas personas y reivindicar la necesidad de ser más sensibles ante el mundo que estamos construyendo.

Esta exposición pone nombre y cara a mujeres valientes, refugiadas, que llevan muchos kilómetros dentro de una mochila llena de obstáculos, valentía y sueños por labrarse un futuro mejor. La esperanza de lograrlo es la fuerza que les ha impulsado a dejar atrás su vida, con todo lo que ello implica.

Este proyecto está formado por 16 retratos que poseen como nexo su ejemplo de resiliencia a las condiciones más hostiles. Miradas y rostros que hablan sin sonidos, sin murmullos. La finalidad es la de transmitir y emocionar a partes iguales.

El hecho de poner rostro a mujeres que han sufrido acoso por género como puede ser el matrimonio forzoso, inmersas a su vez muchas veces en guerras y conflictos bélicos, crímenes de honor, la mutilación genital, la trata con fines de explotación, la violencia y esclavitud sexual, la violencia doméstica, por orientación o identidad sexual, desigualdad y exclusión en otras, es una oportunidad para dar con la conexión que se desea con los espectadores.

Estas historias que podemos sentir como lejanas realmente no lo son, ya que España es un país de acogida de solicitantes de Protección internacional y/o refugiados.

Las fotografías esperan ser un altavoz y un espacio para ver todo lo que pueden aportar estas personas a nuestra sociedad, pero para ello debemos darles las herramientas para hacerlo y la oportunidad que merecen por ser seres humanos. No debemos olvidar que nadie elige donde nacer y la finalidad de un mundo equitativo estará determinado por nuestras acciones para que así sea. Todos somos responsables.

La invisibilidad ayuda a la ignorancia y nadie debería querer ser en estos tiempos un analfabeto social.

Como data ACNUR, la agencia de la ONU para los refugiados, al menos 108,4 millones de personas en todo el mundo se han visto obligadas a huir de sus hogares. Entre ellas hay 35,3 millones de personas refugiadas. 1 de cada 74 personas en el mundo tuvo que huir de sus hogares por los conflictos y la persecución.

Es difícil el camino cuando se intenta sobrevivir, es por ello que se pretende sensibilizar a la población.

Cada foto lleva consigo el nombre de la mujer retratada y un pequeño texto con el que se pretende mandar un potente mensaje.